
Geschäftsbericht zur 9. Mitgliederversammlung  des Freundes- 
und Fördervereins Christuskirche Harpstedt e.V.  
am 26. April 2016, Altes Pfarrhaus, 27243 Harpstedt 
 

1. Die offizielle Gründung des Freundes- und Fördervereins 
erfolgte am 29. Oktober 2001. So können wir in diesem Jahr  
auf  ein 15jähriges Bestehen zurückblicken. 

 
2. Seit der letzten Mitgliederversammlung im April 2014  gab 

es 5 Vorstandssitzungen. 
 

3. Aufgabe des Vereins ist es,  zur  Erhaltung, Ausstattung und 
Renovierung der Christuskirche und zur Verschönerung des 
Kirchplatzes beizutragen. 
 

4. Bisher war der Weinverkauf die einzige Einnahmequelle. An 
dieser Stelle gilt mein herzlicher Dank Frau Andres mit 
ihrer sehr aktiven Weinstandgruppe. 
 

5. Inzwischen haben sich weitere Einnahmemöglichkeiten 
ergeben. So müssen auswärtige Personen für die Nutzung 
der Kirche– z.B. bei  Eheschließungen - eine Entschädigung 
zahlen.. 
Weiter konnte im Dezember 2015 ein Sponsorenvertrag mit 
der Avacon über einen Zeitraum von 3 Jahren geschlossen 
werden. Jährlich wird ein vierstelliger Betrag zur Verfügung 
gestellt. Gegenstand dieses Vertrages ist die werbewirksame 
finanzielle Unterstützung der satzungsgemäßen 
Vereinsaufgaben. 
 

6. In den letzten 2 Jahren konnten u.a. folgende Vorhaben 
finanziert bzw. unterstützt werden: 
 
6.1 Neubeschilderung des Christusgartens 
6.2 Übernahme der Steigerkosten für die Begutachtung der 

Ziegel des Kirchendaches 
6.3 Anschaffung einer Trittleiter für die Baugruppe 



6.4 Übernahme der Kosten für die Anbringung eines 
Geländers für  die Leiter auf dem Orgelboden 

6.5 Sachkostenübernahme für die Herstellung eines 
Transportwagens für die Beförderung der Podeste 

6.6 Herstellung eines Unterschranks für den 
Kaffeeautomaten 

6.7 Für den Kirchhof wurden 3 feuerverzinkten 
Papierkörben gekauft 

6.8 Anschaffung eines Rasenkantenschneider für die 
Instandhaltung des Kirchhofes 

6.9 Übernahme der Kosten für 2 Luftentfeuchter für den 
Orgelbereich 

6.10 Erneuerung der kompletten Verstärkeranlage in der 
Kirche. 

 
7. Für all diese Maßnahmen in den letzten 2 Jahren wurden 

rund  5.000,- Euro ausgegeben.  
 

 
8. Ich möchte mich ferner bei allen Vorstands- und 

Beiratsmitgliedern für die harmonische Zusammenarbeit in 
den letzten 2 Jahren ganz herzlich bedanken. 
 

Claußen, 1. Vorsitzender 
 


